



FÊTE NATIONALE DES TORTUES MARINES AU BÉNIN

La 18^{ème} édition célébrée avec l'empreinte des Aires Marines Protégées

Grand-Popo et Cotonou ont accueilli la 18^{ème} édition des journées nationales des tortues marines en janvier 2022. Une commémoration qui a eu lieu dans l'effervescence de la décision du gouvernement sur la création de deux aires marines protégées.

Protection des « Tortues Marines et développement local en Afrique de l'Ouest dans un contexte de Covid-19 et du changement climatique ». C'est sous ce thème que la 18^{ème} édition des journées nationales des tortues marines a été célébrée le samedi 08 janvier 2022 dans la commune de Grand-Popo et le 15 janvier à Cotonou. Cette fête a mobilisé des touristes ; des gardiens de nuits appelés "Zangbéto", des groupes folkloriques, des écogardes et une foule sensible à la protection des ressources naturelles. Sous l'égide de Joséa Dossou-Bodjrènou, Directeur de Nature Tropicale ONG, ils ont pris d'assaut le grand carrefour de la



Pendant la caravane

ville avec des banderoles et pancartes en main pour une caravane sur plusieurs kilomètres. Enthousiasmés en chantant à tue-tête, les marcheurs se dirigeant vers la plage, avec des carapaces de tortues marines, ont à nouveau sensibilisé les riverains et l'ensemble de la population sur l'importance de protéger les tortues marines qui sont

des espèces menacées d'extinction et qui fréquentent les côtes béninoises pour des besoins de reproduction. S'adressant aux caravaniers dans la cour de la mairie de Grand-Popo, Benjamin Kouletio, le Chef d'arrondissement de la ville a remercié Nature Tropicale et encourager les marcheurs pour avoir compris la nécessité

d'accompagner le gouvernement dans ses efforts de protection des ressources marines. Dans son adresse, il n'a pas occulté la décision du 1^{er} conseil des Ministres de l'année 2022 qui a défini des aires marines protégées à Cotonou et à Grand-Popo. Il a insisté sur le fait que chaque citoyen de Grand-Popo est le



gardien des ressources marines pour la protection des espèces.

« Si les tortues sont menacées, nous sommes aussi menacés. C'est pourquoi nous devons nous mobiliser pour agir en leur faveur. Il faut des volontaires pour collecter les sachets plastiques pour qu'ils n'aillent plus en mer. Car, ils constituent des menaces pour les tortues marines ». C'était le message de la Directrice exécutive de la villa Karo à l'endroit des marcheurs. Elle n'a pas pu s'empêcher de faire quelques pas

de danses au rythme des chants et son des gongs, tam-tam et castagnettes pour encourager les marcheurs. Cependant des touristes qui n'ont pas voulu de faire compter l'événement, caméras et appareils photos en mains immortalisent ces moments.

Sur la plage de Gbèkon où les marcheurs ont échoué, il y a eu des échanges sur l'importance de protéger les ressources marines suite à la décision du gouvernement sur les aires marines protégées. Joséa Dosou-Bodjrènou a insisté sur la décision qui crée des

aires marines protégées de Donaten à Cotonou et de la bouche du Roy à Grand-Popo. Cette décision stipule que « ces aires marines permettront de sécuriser la mangrove et les ressources halieutiques disponibles dans ces écosystèmes qui regorgent d'une riche diversité biologique menacée ou en voie d'extinction, à savoir : tortues marines, lamantins d'Afrique, baleines et dauphins, diverses espèces de poissons, etc. Constituant par ailleurs des zones privilégiées de ponte pour les tortues et de reproduction des espèces halieu-

tiques, elles feront l'objet, chacune, d'un plan d'aménagement et de gestion. Celui-ci définira les conditions d'accès, d'exploitation sur une base temporelle, de zonage sous la supervision des services techniques compétents ainsi que sur la base de l'application des principes de participation et de cogestion avec les populations riveraines ». Il faut préciser qu'à Cotonou, il y a eu la remise de prix aux femmes, un match de football et bien d'autres comme des jeux de jarres.

Cell. Com. ONG Nature Tropicale

ALBUM PHOTOS DE LA FETE DE 2022



Les images de la caravane à travers la ville de Grand-Popo

Les constatations, interprétations et conclusions exprimées dans le présent bulletin sont celles de l'auteur qu'est Nature Tropicale ONG, Membre de l'UICN et ne reflètent pas nécessairement les points de vue de ses partenaires ou du gouvernement du Bénin.

ALBUM PHOTOS



Des images de la fête à Grand-Popo et à Cotonou

Les constatations, interprétations et conclusions exprimées dans le présent bulletin sont celles de l'auteur qu'est Nature Tropicale ONG, Membre de l'UICN et ne reflètent pas nécessairement les points de vue de ses partenaires ou du gouvernement du Bénin.